

L'ÉGLISE, L'ÉPOUSE DE CHRIST

Ephésiens 5:1-33

LEÇON 403 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Et ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les " (Ephésiens 5:11).

La Lettre de Paul

Jésus-Christ n'a jamais dit une parole inutile, et les paroles de Ses apôtres sont également utiles et vraies. Lorsque l'apôtre Paul prêchait aux gens ou écrivait des lettres, son message était puissant.

Depuis Rome, Paul a écrit à l'Église d'Ephèse pour lui demander de "marcher dans la charité", ce qui s'adresse également à nous aujourd'hui. Il écrit comme un père bienveillant, plaidant pour que nous suivions Dieu "comme des enfants bien-aimés".

Naturellement, comme les enfants ressemblent à leurs parents, la vie d'un saint de Dieu porte l'image de Christ et le fruit du christianisme. L'Évangile de Jésus-Christ est propre, saint et pur. Même les propos insensés et les plaisanteries sont des "choses contraires à la bienséance" et n'ont pas de place dans la vie des Chrétiens. Jésus a dit que "au jour du jugement, les hommes rendront compte de toute parole vaine qu'ils auront proférée." (Matthieu 12:36). Les paroles vaines sont inutiles et peu profitables, des paroles sans valeur. La plaisanterie peut inclure des déclarations insensées qui ont un mauvais sens, ou qui suggèrent quelque chose de vulgaire ou d'indécent. Cela n'a pas sa place dans les conversations des Chrétiens. Nous lisons dans l'Ecclésiaste 10:1 qu'"un peu de folie" chez celui qui passe pour sage et honorable est comme des mouches mortes dans la pommade. Il nous est dit de marcher "non comme des insensés, mais comme des sages".

"Marchez comme des enfants de lumière." Le péché est assimilé aux ténèbres, et Satan est le prince des ténèbres. Il nous est dit de ne pas être en communion avec les pécheurs, mais de les reprendre. Qui sont vos amis? Quelle compagnie apprécies-tu – celle des Chrétiens ou celle des pécheurs? Souvent, la vie d'un Chrétien authentique est une réprimande pour les pécheurs, même si aucun mot n'est prononcé. Cependant, lorsque le Seigneur ouvre la voie, n'hésitons pas à dire un mot pour Jésus. N'essaie pas de cacher ta lumière "sous le boisseau".

Les Mauvais Jours

Le verset 14 est comme un appel de clairon : "Réveille-toi", "Relève-toi". Quelle était l'urgence du message? "Les jours sont mauvais". Profitez de chaque minute! Il n'y a pas de temps à perdre ; le temps est court! "Ne vous enivrez pas de vin".

Cependant, il y a d'autres façons de s'enivrer et de perdre l'Esprit de Dieu. Certains sont presque "ivres" des plaisirs ou des soucis de la vie. Certains jeunes sont tellement absorbés par la lecture de romans qu'ils agissent comme s'ils étaient "ivres"; certains sont "ivres" de regarder la télévision; d'autres sont si déterminés à aller au théâtre qu'ils ne peuvent s'en éloigner; certaines jeunes filles se laissent aller à la dernière mode, jusqu'à ce que les modes du monde occupent toutes leurs pensées. Mais, il n'en est pas ainsi pour les Chrétiens.

Ceux qui s'éloignent de Dieu diront : "Oh, mais je suis jeune! Je dois vivre ma vie. Qu'y a-t-il de mal à aller au cinéma de temps en temps? Qu'y a-t-il de mal à regarder la télévision? M'est-t-il nuisible de fumer une seule cigarette?"

A l'étranger, lorsque les garçons soldats passaient de longues heures solitaires loin de chez eux, certains d'entre eux disaient : "Qu'y a-t-il de mal à aller voir un spectacle gratuit? Il s'agit simplement d'un grand champ ouvert, où l'on s'assoit par terre avec les autres garçons. Qu'y a-t-il de mal si l'image n'est pas mauvaise?" Qu'y a-t-il de mal à cela? Parce que le fait d'y aller une fois leur a donné envie d'y aller une deuxième fois, puis encore et encore. Même si la plupart des gens considèrent cette action comme innocente, elle peut conduire à quelque chose de pire. Nous entendons souvent des témoignages de personnes qui, avant d'être sauvées, auraient préféré aller à un spectacle plutôt que de manger un repas. Un jeune homme témoigne: "Je ne trouvais aucune satisfaction au cinéma: chaque fois, j'étais déçu." Un autre dit que tout ce qui l'entoure est devenu noir la première fois qu'il est entré dans une salle de cinéma. De nombreuses images diffusées sont indécentes et corrompent l'esprit des gens.

L'une des raisons pour lesquelles la télévision devrait être bannie des foyers chrétiens est que les adultes et les enfants s'attachent tellement à la regarder que les choses importantes sont complètement ignorées. Dans combien de foyers, où il y a la télévision, trouve-t-on un autel familial? La télévision n'a pas sa place dans la vie d'un enfant de Dieu, parce que de nombreux programmes dépeignent la criminalité et suggèrent l'immoralité. Certains diront qu'il y a de bons programmes, mais un ministre dit une fois: "Il peut y avoir de la bonne nourriture dans une poubelle, mais allez-vous envoyer votre enfant manger dans la poubelle?"

"Vous soumettant les uns aux autres". Comme ceux qui sont prêts à se soumettre sont peu nombreux! Peut-être ont-ils raison – presque tout le monde pense avoir raison la plupart du temps – mais le Seigneur nous bénit si nous nous soumettons, même si nous pensons avoir raison. Dans I Pierre 5:5, nous lisons : "Vous qui êtes jeunes, soyez soumis aux anciens". Cela peut s'appliquer aux garçons et aux filles qui obéissent à leurs parents, à leurs maîtres ou à leurs ministres.

La Sainte Epouse de Christ

Les versets 20 à 23 sont souvent lus par les ministres lors des cérémonies de mariage parce qu'ils donnent une image de l'unité étroite entre le mari et la femme. L'unité naît du mariage, lorsqu'un jeune homme et une jeune femme quittent leur père, leur mère et leur maison pour s'unir jusqu'à ce que la mort les sépare. (Selon la Parole de Dieu, le divorce et le remariage ne sont pas approuvés, même s'ils sont autorisés par les lois de notre pays).

Une image similaire que nous pouvons tirer de cette leçon est que Jésus-Christ a quitté le sein de son Père pour venir dans ce monde afin de s'appropriier une Epouse, l'assemblée des Premiersnés, à partir d'un monde perdu. Bientôt, Jésus viendra Lui-même réclamer cette Epouse, lors du Festin des Noces de l'Agneau, la plus haute place ou récompense à laquelle le Chrétien puisse accéder. Nous devons faire tous les efforts possibles pour participer à cet événement glorieux!

L'église formelle d'aujourd'hui est apparemment endormie, alors que Dieu appelle ceux qui sont spirituellement éveillés et vigilants, à être une Epouse pour Son Fils.

Les grands mariages ne sont pas le fruit du hasard, mais chaque détail est soigneusement planifié. As-tu déjà assisté à un mariage et remarqué la robe impeccable, blanche comme la neige, portée par la mariée? As-tu vu le sourire radieux sur son visage lorsqu'elle serrait la main de son époux? Toutes ces choses nous enseignent qu'il faut se préparer à rencontrer Jésus qui vient chercher ceux qui se sont préparés. "Réjouissons-nous et soyons dans l'allégresse et donnons-lui gloire; car les noces de l'Agneau sont venues, et son épouse s'est préparée" (Apocalypse 19:7). Veillons à ce qu'aucun détail ne soit négligé: nous devons être sauvés par le Sang. Nous devons réparer tout ce que nous avons fait pour offenser les autres. Le baptême d'eau est aussi important après que nous sommes sauvés. Nous devons être sanctifiés par le sang de Jésus. Il s'agit d'une deuxième œuvre définie de la grâce lorsque le sang de Jésus est à nouveau appliqué sur le cœur. Cette expérience apporte une vie sainte et pure, un amour profond pour Dieu et pour les autres: "Afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible". Nous lisons dans Hébreux 12:14 que sans la sanctification, "personne ne verra le Seigneur".

Après la sanctification, nous devons chercher et recevoir le baptême du Saint-Esprit et de feu. Cette glorieuse expérience a été comparée à la "réserve supplémentaire" d'huile, ou l'Esprit de Dieu, dont disposaient les vierges sages qui allaient à la rencontre de l'époux (Matthieu 25:1-13). Les vierges folles qui n'avaient pas reçu cette réserve supplémentaire d'huile, ou d'Esprit, ont été laissées dehors.

Une fois de plus, l'auteur de ce chapitre ramène nos pensées au foyer chrétien et parle de l'amour entre le mari et la femme, un lien si grand que les deux ne font qu'un. Cet amour est comparé à celui de Christ et de l'Eglise, et il est appelé "un grand mystère".

QUESTIONS

1. Que dit-on au sujet des propos insensés et des plaisanteries?
2. Que signifie une Eglise sans tache, ni ride ?
3. Dans quelle mesure la véritable Eglise est-elle proche de Christ ?
4. Comment savons-nous que les jours sont mauvais?
5. Que signifie "racheter le temps"?
6. Cite plusieurs façons dont les gens peuvent devenir "ivres".
7. Que signifie se soumettre?
8. Que signifie "enfants de lumière"?
9. Qui est le Chef de l'Eglise?
10. Comment pouvons-nous devenir saints?